

Schul-Newsletter 5 / 2018

1. Töss-Staffette 2018
2. SCHU::COM: Workshops für Lehrpersonen
3. Museumspädagogik: Workshops für Klassen der Unterstufe bis Sekundarstufe II
4. Winterthurer Bibliotheken: Berufsinformationstag Fachfrau/-mann Information und Dokumentation EFZ
5. Energie-Erlebnistage: Energie-Erlebnis statt grauer Theorie

➤ **Beschlüsse der Zentralschulpflege Winterthur ZSP**

Hinweis: die Beschlüsse der Zentralschulpflege werden jeweils sowohl im Schul-Newsletter publiziert

als auch auf der Website der Stadt Winterthur unter Schulpflegen → Zentralschulpflege
→ Beschlüsse der ZSP

1. Töss-Staffette 2018

Dieser beliebte und traditionelle Anlass wird am Dienstagnachmittag, **12. Juni 2018** auf dem Reitplatz in Winterthur-Töss ausgetragen.

Starten können gemischte Teams der 4. – 9. Klasse. Ein Team besteht aus 9 Schülerinnen und Schülern. Der Start der sechs Kategorien

erfolgt ab 13 Uhr. Die genauen Informationen und die Online-Anmeldung sind auf www.schulsport.winterthur.ch zu finden.

Da die Teilnehmerzahl beschränkt ist, empfiehlt sich eine rasche Anmeldung.

Anmeldeschluss ist am 20. April 2018 (bzw. bei Erreichen der maximalen Teilnehmerzahl)

2. SCHU::COM: Workshops für Lehrpersonen

Die Abteilung SCHU::COM hat wieder diverse, kostenlose Workshops für Lehrpersonen im Angebot:

- Programmieren: Calliope mini Einstieg (Do, 5.4.18, 18:00 – 19:30 Uhr, Stadtbibliothek)
- Programmieren: Calliope mini für Fortgeschrittene (Do, 12.4.18, 18:00 – 19:30 Uhr, Stadtbibliothek)
- Lernsoftware: Mathepirat.de – Online-Matheaufgaben (Mi, 30.5.18, 13:30 – 14:30 Uhr)
- Lernsoftware: Quizlet.com – Digitale Karteikarten (Mi, 30.5.18, 14:45 – 15:45 Uhr)
- Programmieren: Programmieren lernen mit Scratch (31. Mai / 7. Juni / 14. Juni 2018, jeweils 18:00 – 19:30 Uhr)

3. Museumspädagogik: Workshops für Klassen der Unterstufe bis Sekundarstufe II

«Amphibien – Gestaltenwandler vor unserer Haustür» im Naturmuseum Winterthur

Amphibien sind wahre Verwandlungskünstler mit einem faszinierenden Lebenszyklus. Im Workshop wird dieser Zyklus durchgespielt.

Es wird auf die einzelnen Arten eingegangen, Kröten und Frösche werden verglichen und weitere Gruppen der Amphibien besprochen.

Schülerinnen und Schüler der Unterstufe nehmen am Schluss einen Schnappfrosch nach Hause. Klassen der Mittel- und Oberstufe

basteln ein Bestimmungsbüchlein für Amphibien in und rund um Winterthur. Sobald die Amphibien eingetroffen kann auf Wunsch der

Workshop am nahen Teich beginnen.

«Ein Baum ist mehr als nur ein Baum» im Naturmuseum Winterthur

Ein Baum kann hunderte von Jahren überstehen und auf vielfältige Weise mit Lebewesen in Verbindung stehen. Passend zur Wechsel-

ausstellung wird auch in diesem Workshop zunächst draussen Höhe und Umfang eines Baumes bestimmt. Anschliessend werden die

Jahrringe gezählt, Baumrinden betrachtet und weitere Leistungen der Bäume erkundet. Ein persönliches Büchlein hilft beim Bestimmen

von Blättern. Zum Schluss lernen die Schülerinnen und Schüler auf spielerische Weise typische Waldtiere kennen.

Weitere Infos zu allen Museen und Workshops finden Sie auf der Website unter

Museumspädagogik.

4. Winterthurer Bibliotheken: Berufsinformationstag Fachfrau/-mann Information und Dokumentation EFZ

Längst beschäftigen sich die Berufsleute in Bibliotheken nicht nur mit dem Bearbeiten und Ausleihen von Büchern. In den letzten Jahren

hat sich ihr Berufsalltag stark verändert. Inzwischen gehört der Umgang mit den verschiedensten Medien genauso dazu, wie das gezielte

Recherchieren im Internet und in Datenbanken. Daneben bieten Bibliotheksfachleute Unterstützung bei der Sprach- und Leseförderung

und im Umgang mit Geräten zur Digitalisierung. Auch die Aufbewahrung und das Erhalten von wertvollen, alten Buchbeständen gehört zu

ihren Aufgaben. Dabei stehen für die Informations- und Dokumentationsfachleute immer der Mensch und sein vielfältiger Informationsbedarf

im Mittelpunkt.

In Winterthur bilden die Winterthurer Bibliotheken sowie die ZHAW Hochschulbibliothek Lernende in diesem vielfältigen Berufsfeld aus. Am

Montag, 16. April 2018 findet von 8.30 bis 17.00 Uhr der Berufsinformationstag zur Ausbildung «Fachfrau/-mann Information und

Dokumentation EFZ» statt, an dem man beide Ausbildungsorte kennenlernt.

Das Programm findet sich unter Ausbildung Bibliotheken Es können maximal 12 Jugendliche teilnehmen.

Anmeldungen bis 11. April 2018 unter Berufsinformationsanlass

5. Energie-Erlebnistage: Energie-Erlebnis statt grauer Theorie

An spannenden und interaktiven Stationen können Schülerinnen und Schüler aller Stufen Energie selber messen, fühlen und erleben.

Bleibende Erfahrungen regen zu bewusstem Umgang mit Energie an. Ein Energie-Erlebnistag des Ökozentrums lässt Kinder und Jugendliche

aller Stufen die Faszination von Energie altersgerecht erleben.

Inhalt: Für den Unterricht steht eine Auswahl aus 11 Modulen zur Verfügung, die je einen Aspekt von Energie beleuchten.

Unterrichtsort: am Ökozentrum oder direkt in der Schule möglich.

Save the Date Erlebnistage in Zürich: Am **29. und 30. November** sowie am **3. Dezember 2018** finden die Energie-Erlebnistage Zürich statt.
Schulklassen der Unter-, Mittel- und Oberstufe der Stadt Zürich und Umgebung können kostenlos teilnehmen.
Weitere Informationen und Anmeldung unter: www.energie-erlebnistage.ch

➤ **Beschlüsse der Zentralschulpflege Winterthur (ZSP)**

An ihrer Sitzung vom 6. März 2018 hat die ZSP folgende Beschlüsse gefasst:

G.-Nr. 437

Erstellung Stundenpläne / Alternative zur Stundenplansoftware Untis

Beschluss:

Die Zentralschulpflege beschliesst, den Schulen für die Erstellung der Stundenpläne die Wahl zwischen den Programmen Untis und der Excel-Vorlage zu überlassen. Die Abteilung SCHU::COM wird beauftragt, eine Excel-Vorlage zu erstellen und deren Veröffentlichung in Rücksprache mit den Stundenplanverantwortlichen zu definieren.

G.-Nr. 438

Antrag auf Ressourcen aus dem kantonalen Stellenpool für die 5. Halbklassenlektion in den 6. Primarklassen

Beschluss:

Die Zentralschulpflege beschliesst, den Winterthurer Schülerinnen und Schülern auch im Schuljahr 2018/19 in den 6. Primarklassen weiterhin 5 Wochenlektionen Halbklassenunterricht zu gewähren und die dafür notwendigen Ressourcen (eine Lektion pro 6. Klasse) aus dem kantonalen Stellenpool beim Volksschulamt zu beantragen.

G.-Nr. 440

Antrag Interessengemeinschaft Elternräte auf Erhöhung Jahresbeitrag

Beschluss:

Die Zentralschulpflege beschliesst, den jährlich wiederkehrenden Beitrag an die Interessengemeinschaft Elternräte ab dem Jahr 2019 von 1500 auf 3000 Franken zu erhöhen. Die Erhöhung gilt vorbehältlich der Genehmigung des Budgets 2019 durch den grossen Gemeinderat.

Der nächste Schul-Newsletter erscheint voraussichtlich am **Mittwoch, 4. April 2018**.

Die vorgesehenen Erscheinungsdaten für den Schul-Newsletter im Jahr 2018 finden Sie [hier](#).

Freundliche Grüsse

Departement Schule und Sport

